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Pnrr, Ianeselli assicura:
«In arrivo unmiliardo
per rigenerare la città»

TRENTO T u t t i s u l l a s t e s s a l u n -
ghezza d’onda. Il ministro alle
I n f r a s t r u t t u r e e M o b i l i t à s o -
stenibili Enrico Gio nnini, ilva
s i n d a c o di T r e n t o Fr a n c o I a -
n e s e l l i , i l d i r e t to r e g e n e r a l e
della Pr inciaov Pa olo Nicolet-
ti: «Il Pnrr è un’occasione sto-
rica, ma servono sguardo lun-
g o e s o s t e n i b i l i t à » . L a t e  s i
c o n d i v i s a è e m e r s a d u r a n t e
l ’ i n c o n t r o o r g a n i z z a t o i e r i
d a l l ’ O r d i n e d e g l i i n g e g n e r i ,
all’interno della due-giorni di
a p p r o f o n d i m e n t o « P n r r -
A g e n d a p e r i l t r e n t i n o 2 0 2 2 -
2 0 2 6 , i p rog e t t i e l e ri c a d u t e
s u l ter r i t o r i o » . Per q u a n t o r i -
g u a r d a l a r i ca d u t a s u l l a c i t t à ,
I a n e s e l l i è ot t i m i s t a : « T r e n t o
potrà rigenerarsi».

« I n f r a s t r u t t u r e s o s te n i b i l i ,
a livello ambientale ma anche
s o c i a l e » , e s o r d i s c e i l m i n i -
stro. E ancora: «Sviluppo che
non pregiudichi le generazio-
n i s u c c e s s i v e . C o m p a t i b i l e

con il ncetto di giustizia in-co
tergenerazionale e intragene-
r a z i o n a l e . Po i c r i te r i d i p r o -
getto che definiscano le opere
lungo tutto il corso della loro
vita, anche nel loro eventuale
s m a l t i m e n t o , s u l l ’ i m p a t t o
che avranno sui territori, che
p r e ve d a n o p o i u n c o i n v o l g i -
m e n t o at t i vo de l l e c o m u n i t à
locali». Così sono e saranno le

o p e r e fi n a n z i a t e d a l P n r r : « E
i n T r e n t i n o l o s a p e te , p e rc h é
è i l p e r cor s o c h e s t a f a ce n d o
l a c i r c o n v a l l a z i o n e . C ’è s t a t o
un dibattito su un progetto di
f a t t i b i l i t à r e s o p u b b l i c o » . I l
m i n i s t r o r a s s i c u r a p o i s u i
t e m p i , i n c a l z a t o d a u n a d o -
m a n d a d e l m o d e r a t o re d e l -
l ’ i n c o n t r o , i l p r e s i d e n te d e l -
l ’ O r d i n e F r a n c e s c o M i s d a r i s :

tranno nnettere est eco ovest,
r i c o n g i u n g e n d o l a c i t t à a l
p r o p r i o f i u m e » : « D o b b i a m o
t u t t i s c o m m e t t e r e s u l f a t t o
che i grandi mbiamenti e laca
capacità di pensare in grande
mettono in mo perto corsi po-
s i t i v i . E n o n s o l o i n v i s t a d e l
2026, ma per arrivare a quella
data n un disegno della cit-co
tà che gliamo».vo

O l t r e l e i d e e , i co n t i l i f a i l
d i r e t to r e ge n e r a l e d e l l a P r o-
v i n c i a d i T r e n to Pa o l o N i c o -
letti. «Le finanze dell’autono-
mia non sono in grado di sca-
ricare a terra così tante risorse
come in passato. Il bilancio fi-
nanzia le co mpetenze di spe-
sa, nsente di garantire i ser-co
vizi e il benessere sociale, ma
le risorse libere per gli investi-
mi sono poche. Pe r questo —
afferma riferendosi al Pnrr —
a b b i a n o t a n t o bi s o g n o d i r i -
s o r s e e s t e r n e p e r g e n e r a r e
sviluppo. Ad oggi — informa
Nicoletti — possiamo ntareco
su 1,3 miliardi di risorse deri-
vanti dal Pnrr, molto su Tren-
to ma anche su altre missioni.
E c o n t i a m o , c o  n i p r o s s i m i
bandi, di arrivare al miliardo e
mezzo».

S e m p r e in t e m a d i P n r r , i l
governatore Maurizio Fugatti,
a s s i e m e a l l ’ a s s e s s o re p rov i n -
ciale allo sviluppo economico
Achille Spinelli, ha incontrato
ieri a ma il ministro per loRo
Sviluppo economico Giancar-
l o G i o r g e t t i : « A l c e n t r o d e l
confronto i progetti di investi-
m e n t o de l s i s t e m a t r e n t i n o
o g g e t t o di p o s s i b i l e cof i n a n -
z i a m e n t o d a p a r t e d e i fon d i
assegnati all’Italia dall’Europa
con f l u i t i n e l P n r r . S o n o s t a t e
illustrate al ministro — si leg-
g e i n u n a n o t a d i f f u s a d a l l a
Pr incia — diverse iniziativeov
private per un va lore pari a ol-
tre 300 milioni di euro». E di
P n r r s i p a r l e r à a b reve a n c h e
a l l ’ i n t e r n o d e l con s i g l i o p r o-
vinciale, perché la minoranza,
con una richiesta di cui è pri-
m o f i r m a t a r i o Pa o l o Z a n e l l a
(Futura), ha chiesto su questo
un’informativa del governato-
re.

Donatello Baldo
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Ex Sloi, l’esposto dei comitati
fa litigare lamaggioranza
Facchin a colloquio con Rfi

TRENTO Legale, politico e te cni-
co. Il punto nodale dei terreni
inquinati di ex exSloi ed Car-
b o c h i m i c a si è d e c l i n a to n e l
corso della giornata di ieri su
questi tre filoni.

Primo: i mitati e le asso-co
ciazioni ntro la grande ope-co
ra — me anticipato la scor-co
s a s e t t i m a n a d a l Corriere del

Trentino — h a n n o d e c i s o d i
d e p o s i t a r e u n e s p o s to a l l a
P r o c u r a d e l l a Rep u b b l i c a p e r
chiedere il sequestro dell’area
d i T r e n t o n o r d p e r e v i t a r e
q u e l l o c h e d e f i n i s c o n o u n
«disastro ambientale» nel ca-
s o R f i d o v e s s e r e a l i z z a r e i l
t r a c c i a to d e l l a l i n e a fer r ovi a -
ria lì dov ’è sepolto il pericolo-
sissimo piombo traetile.te

S e c o n d o f i l o n e , q u e l l o p o -
l i t i c o : E u r o p a Ve r d e , p a r t i t o
che sostiene la giunta di Fran-
co Ianeselli, ha deciso di sot-
toscrivere l’esposto attraverso
l a con s i g l i e r a p r ovi n c i a l e L u -
c i a C o p p o l a , p r ov o ca n d o l ’ i r -
ritazione del sindaco e dei ca-
pigruppo di maggioranza. Al-
l ’ i n t e r n o d i u n i n co n t r o h a n -
n o c h i e s t o s p i e g a z i o n i a l
p r e s i d e n te de l l a C o m m i s s i o -
ne ambiente Andreas Fernan-
d e z , a n c h e l u i d i E u ro p a Ver-
d e , c o - p o r t a vo c e d e l p a r t i t o
c o n L u c i a C o p p o l a : « I o n o n
h o f i r m a t o » , s i è d i f e s o Fer -
n a n d e z , l a s c i a n d o i n te n d e r e
u n e q u i l i b r i s m o p e r n o n
scontentare nessuno, né i No-
Ta v né la maggioranza di go-

to con l’aria, perché il piombo
tetraetile — spiega il legale —
volatilizza a 20 gradi ntigra-ce
di e c ’è il rischio di esporre la
p o p o l a z i o n e a q u e s te n o c i v i -
tà».

A l t r a q u e s t i o n e , l ’ a cq u a :
« L a f a l d a s o t to s t a n t e è se p a -
r a t o da u n a l e n t e d i a r g i l l a
molto sottile — spiega ancora
l’avvocato — e se si interviene
s c a va n d o , e a d d i r i t t u r a p o r -
t a n d o p i ù d i u n m i l i o n e d i
m e t r i c u b i d i m a te r i a l e d i r i -
s u l t a s u q u e l l ’a r e a , s i r i s c h i a
di bucare quella lente metten-
do sì in circo colo nelle ro gge e
n e l l ’ A d i g e l e s o s t a n z e in q u i -
nanti».

O l t r e a l l e f i r m e d e l l e a s s o -
ciazioni e dei mitati si è ag-co
giunta anche la firma di Euro-
pa Verde , u n i c o p a r t i to a s ot-
t o s c r i v e r e l ’e s p o s t o . P a r t i t o
p e r ò d i m a g g i o r a n z a a Pa l a z -
zo Thun, che esprime anche il
p r e s i d e n te de l l a C o m m i s s i o -
n e a m b i e n t e , A n d r e a s F e  r -
nandez: «Ha firmato solo Lu-
cia Coppola», precisa, che —
co come Fernandez — è -por-
t a vo c e d i E u r o p a Ve r d e . M a
c h e Fer n a n d e z d o ves s e e v i t a -
r e d i a p p o r r e l a s u a f i r m a l o
ha deciso il Consiglio fe derale
del partito: uno firma e l’altro
no, fo rse per dividersi — co n
equilibrismo politico — tra la
fe fedeltà al sindaco e la deltà
all’elettorato ambientalista.

Do. Ba.
©RIPRODUZIONE RISERVATA

ConfrontoalMuse.IlministroGiovannini:«Tempirispettati»

to ieri di buon mattino, desti-
nazione ma, quartier gene-Ro
r a l e d i R f i , p e r c a p i r e a c h e
punto sono gli sviluppi.

E partiamo da qui, dalla tra-
s f e r t a r o m a n a d e l l ’a s s e s s o r e
c o m u n a l e : « S ì s o n o a R o m a
— ammette dopo qualche in-
sistenza — ma non vorrei an-
ticipare niente, per rrettez-co
za nei confronti degli interlo-
c u t o r i » . C h e s o n o p r o p r i o i
tec n i c i d i R f i : « D i c i a m o c h e
sono qui per mettere a punto
l e a z i o n i g i à co n c o r d a te , p e r
arrivare a quelle soluzioni mi-
g l i o r a t i ve g i à a n n u n c i a t e » .
Quelle «prescrittive», me laco
s t a z i o n e a l l ’a l t e z z a d e l l e a r e e
d i T r e n t o n o r d , i l n o d o c h e
p e r m e t t e re b b e i l « d i a l o g o »
tra est e ov est. Ma è ov vio che
a Ro ma si sia affrontato anche
il ma ambientale, il delicatote
p a s s a g g i o a t t r a ve r s o l e a r e e
i n q u i n a t e . S u q u e s t o l’a s s e s -
s o r e « n o n con fe r m a » , l a for -
mula di rito per dire che nem-
m e n o p u ò s m e n t i r e : « S o n o
qui per fare il meglio, n spi-co
rito proattivo».

S u l l e a r e e i n q u i n a te , co m e
d e t t o , c ’è p e r ò l ’e s p o s t o d e i

com i t a t i e d e l l e a s s o c i a z i o n i :
il gruppo delle 11 domande al
s i n d a c o , L e g a m b i e n t e , W w f ,
M o u n t a i n W i l d e r n e s s . « C o n
l ’e s p o s t o ch i e d i a m o a l l a p r o -
c u r a d i a p p rofon d i r e l a p a r t e
p r o g e t t u a l e de l l a c i r con v a l l a -
zione iaria sulle areefe rrov ex
Sloi e Carbochimica. Sonoex
aree inquinate da piombo te-
t r a e t i l e e d a a l t r e s o s t a n z e
m o l t o p e r i c o l o s e » , s p i e g a
l ’a v v o ca t o M a r c o C i a n c i c h e ,
co con il llega Va nni Ceola, ha
redatto il documento.

Le ipo n-tesi di reato che ve
gono avanzate sono quelle di
d i s a s t r o a m b i e n t a l e : « C h i e -
diamo il sequestro preventivo
d e l l ’ i n t e r a a r e a — c o n t i n u a
Cianci — per evitare che si ve -
rifichi un grave rischio per la
popolazione». Che derivereb-
be dalla necessità di attraver-
s a r e in t r i n c e a i l te r r e n o i n -
q u i n a t o , p e r p e r m e t t e r e i l
passaggio della linea ia-ferrov
ria: «Non ci sono cautele tec-
niche adeguate rispetto al fat-
to teche si va a scavare in rreni
cos ì i n q u i n a t i . N o n s i s p i e g a
come verranno trattati i mate-
riali per non lasciarli a contat-

Inquinata

L’area ex

industriale

della Sloi

a Trento nord

verno della città.
Terzo filone, quello tecnico

che ce rca le soluzioni per pas-
s a r e at t r a ve r s o S l o i e Ca r b o -
chimica senza far esplodere la
bomba ambientale: l’assesso-
re com u n a l e a l l a T r a n s i z i o n e
ecologica Ezio Fa cchin è parti-

Il vertice
Fugatti
e Spinelli
da
Giorgetti
per i nuovi
fondi

Scintille
La firma di
Coppola
sul docu-
mento ha
irritato
il sindaco

« G r o s s i i n te r ve n t i — o s s e r v a
Misdaris — si scontrano con i
tempi lunghi per approvazio-
ni e pareri ma anche sui te mpi
lunghi della digestione politi-
ca di progetti che va nno a tra-
sforma le città. mpi — sot-Te
tol i n e a — ch e p e s a n o p e r i l
50% da quando l’opera è pen-
sata a quando è realizzata, e il
2 0 2 6 , a n n o p r e v i s to p e r l a
con c l u s i o n e d e i p r o g e t t i , p e -
na la perdita dei finanziamen-
ti europei, è alle porte. Come
è po s s i b i l e f a r e tu t t o in c o s ì
breve mpo?».te

« N o n s i a m o s t a t i co s ì n a i f
da inserire nel Pnrr opere che
vanno oltre il 2026 — rispon-
de Gio nnini — e in ogniva ca -
so il gove rno ha fatto modifi-
che profonde nel modo in cui
s i p r e n d o n o l e d e c i s i o n i e s i
i n t e r v i e n e d o ve c ’è r i t a r d o » .
S p i e g a p o i c h e « c i s o n o g l i
impegni assunti dalle stazioni
a p p a l t a n t i , m a c ’è an c h e u n o
s f o r zo d i t u t t o i l Pa e s e c h e
non ha precedenti».

C o m e n o n h a p r e c e d e n t i
l ’ i n ve s t i m e n t o s u l l a c i t t à d i
T r e n t o : « A r r i ve r à q u a s i u n
m i l i a r d o — sot to l i n e a i l s i n -
daco Ianeselli — e quello del-
la cir nvallazione, finanziatoco
dal Pnrr, è il progetto n la Pco
m a i u s c o l a . R a p p r e s e n t a l a
g r a n d e o c c a s i o n e p e r r e  a l i z -
z a r e u n ’op e r a s o s t e n i b i l e i n -
serita all’interno di una strate-
g i a e u r o p e a , m a r a p p r e s e n t a
a n c h e l ’o c cas i o n e p e r u n a r i -
g e n e r a z i o n e u r b a n a » . I l s i n -
d a c o s p i e g a c h e « s i p o t r à i n -
tervenire sull’interramento, si
potrà migliorare la na dellazo
stazione delle corriere, si po-

❞
Nicoletti
Vogliamo
arrivare a
1,5miliardi
a favore
di tutta
la provincia

In attesa della corsa

Giro d’Italia 2022
Il dragoVaia
illuminato di rosa

TRENTO Il Drago di ia di Lavarone eVa
Castel Telvana a Borgo Va lsugana ieri
sera sono stati illuminati di ro sa, sìco
come altri monumenti in tutta Italia:
la Mole Antonelliana a To rino,
l’Arena di Verona, il Maschio
Angioino a Napoli. Il motivo? in vista

della partenza del Giro d’Italia 2022,
le città «tappa» dell’edizione di
quest'anno hanno potuto illuminare
di sa un monumentoro
rappresentativo del te rritorio. rPe
«salutare» il Giro.
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